
Последние пять лет Правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города Правительством 
региона налицо. Начала развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-

ПЯТИЛЕТКА 
ВАЖНЫХ ДЕЛ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ  
ЗА I ПОЛОВИНУ VII СОЗЫВА

стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.

АЛЕКСЕЙ 
ДЖУЛАЙ
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ОБЪЕДИНЯТЬ УСИЛИЯ 
РАДИ РЕЗУЛЬТАТА»
Депутат Совета депутатов горо-

да Новосибирска Алексей Джулай 
работает в представительном ор-
гане власти более 12,5 лет. Он от-
лично знает интересы, чаяния, на-
дежды и потребности своих изби-
рателей. Сегодня Алексей Юрье-
вич рассказал о том, что было сде-
лано за половину срока седьмого 
созыва Совета депутатов города 
Новосибирска на его округе №36.

ЗА ВСЕ В ОТВЕТЕ

— Работа Совета депутатов Но-
восибирска VII созыва подошла 
к своей медиане. Как вы можете 
охарактеризовать этот период? 
Какие наиболее значимые момен-
ты можно выделить?

— Если подводить итоги рабо-
ты Совета депутатов Новосибирска 
VII созыва за 2,5 года, можно сказать, 
мы переживаем особый период, полный 
событий и вызовов: тут и пандемия ко-
ронавируса, и специальная военная 
операция, многочисленные социаль-
но-экономические санкции. Для всех 
нас это было очень непростое время, 
сильно повлиявшее и изменившее при-
вычный образ жизни новосибирцев 
да и всех россиян. В первую очередь, 
нам нужно было сплотиться, вырабо-
тать единую тактику и стратегию рабо-
ты исполнительной и представительной 
ветвей власти.

Уверен, сейчас не время тащить оде-
яло на себя. Только в конструктивном 
диалоге, в совместной работе горсове-
та, мэрии и областного правительства 
можно качественно решать задачи 
по развитию такого крупного мегапо-
лиса как наш. Ведь одна из особен-
ностей Новосибирска в том, что здесь 
сосредоточено 59% населения региона, 
это крупнейший промышленный, торго-
вый, деловой, культурный, транспорт-
ный, образовательный и научный центр 
всей области.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2
ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Только совместной работой 
горсовета, мэрии, губернатора 
и правительства НСО можно 
качественно решать задачи  
по развитию Новосибирска.
Хочу поблагодарить главу 
региона Андрея Травникова 
за его активную организацию 
нашей общей работы.

Депутат  
АЛЕКСЕЙ  
ДЖУЛАЙ:
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РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору-
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички «Пригородный простор», по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1

НАЧАЛО НА СТР. 1

вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ

АЛЕКСЕЙ ДЖУЛАЙ: «НЕОБХОДИМО ОБЪЕДИНЯТЬ УСИЛИЯ РАДИ РЕЗУЛЬТАТА»

Впрочем, никакой муниципалитет не мо-
жет быть успешным без тесного взаимодей-
ствия всех ветвей власти. Оперативность, 
с которой депутаты совместно с мэрией 
и правительством Новосибирской области 
сработали в ситуации пандемии и начала 
СВО, позволила избежать негативного сце-
нария развития. Так что хочу поблагодарить 
всех, кто оказывал содействие в нашей ра-
боте, и в первую очередь — главу региона 
Андрея Травникова и всех коллег из адми-
нистрации города и области.

РАВНОДУШНЫХ НЕТ И БЫТЬ 
НЕ МОЖЕТ

— В числе наиболее актуальных 
в минувшем и нынешнем году стала 
тема поддержки граждан новых тер-
риторий РФ и военнослужащих в зоне 
СВО, сбор и отправка для них гумани-
тарной помощи, иные меры поддерж-
ки. Как ведется такая работа на вашем 
округе? Насколько активно участвуют 
в ней ваши избиратели?

— Считаю, что это святой долг каждого 
гражданина и патриота. Не представляю, 
как можно оставаться в стороне, когда 
вся страна сплотилась. Нашим воинам 
в зоне СВО и гражданам наших новых тер-
риторий сейчас важно все: не только ма-
териальная, но и моральная поддержка. 
У нас работа ведется сразу по нескольким 
направлениям.

Осенью 2022 года жительницы моего 
округа из «Клуба рукоделия», который соз-
дан при общественной приемной, вязали 
носки нашим ребятам, участвующим в СВО. 
Жители округа активно участвуют в проекте 
«Народная сеть». Любой желающий может 
оказать помощь в сборке маскировочных 
сетей. Работа по их изготовлению идет 
в моей общественной приемной.

Ну и, конечно, продолжаем сбор гумани-
тарной помощи для военных в рамках про-
екта партии «Единая Россия» «К Победе Вме-
сте!». Отрадно, что активность новосибирцев 
не уменьшается. Напомню, что моя прием-
ная находится по адресу: улица Лескова, 
282. Часы работы пункта сбора помощи: 
понедельник и среда с 10:00 до 18:00, мож-
но предварительно позвонить по телефону 
262-58-58 и уточнить все вопросы, которые 
вас интересуют.

ГОРОЖАНЕ — КАК ДВИГАТЕЛЬ РОСТА 
И РАЗВИТИЯ

— Существенной частью вашей ра-
боты на округе является прием граж-
дан. С какими вопросами и проблема-
ми чаще всего обращаются жители?

— Работа каждого депутата Совета де-
путатов города Новосибирска достаточно 
многогранна, так как парламентарий пред-
ставляет, в первую очередь, интересы жи-
телей своего избирательного округа. ЖКХ, 
транспорт, благоустройство, образование, 
медицина — вот лишь малая часть направле-
ний, по которым обращаются жители моего 
избирательного округа. Каждому обраще-
нию я совместно со своей командой уделяю 
максимальное внимание, ищу возможность 
разобраться в каждой ситуации и помочь 

найти законный выход из той или иной 
проблемы.

А задачи, которые ставят перед нами жи-
тели, бывают самой разной сложности. Часть 
из них можно решить достаточно быстро, 
а некоторые требуют комплексного подхода 
и затягиваются на длительное время. Иногда 
нужно помочь людям начать решать проблему, 
показать разные варианты, а иногда — выйти 
из тупика, когда на руках целые кипы перепи-
сок с различными ведомствами, а толку ноль.

— Как ведется работа по выполне-
нию наказов избирателей?

— В деятельности муниципального де-
путата наказы — это главное, на что стоит 
опираться. Именно исходя из них строится 
работа как на округе, так и в комиссиях. Ведь 
они в полной мере отражают потребности 

горожан. Во время избирательной кампа-
нии в седьмой созыв Совета депутатов го-
рода Новосибирска я получил 116 наказов. 
Именно они вошли в план работ до 2025 года.

Не все вопросы можно решить опера-
тивно, но по каждому из наказов проведе-
на детальная работа. Где можно, делаем 
сразу же, какие-то вопросы можно решить 
сразу, какие-то во взаимодействии с дру-
гими органами власти. На данный момент 
в полном объеме выполнено 47 наказов 
и еще шесть — частично. Наобещать-то мож-
но многое, но не в моих правилах бросать 
слова на ветер. Избиратели моего округа 
сами видят, сколько за эти годы отремонти-
ровано подъездов, дорог, заасфальтировано 
дворовых территорий, установлено новых 
детских площадок, оказано помощи детским 
садам, школам, поликлиникам, обществам 
ветеранов Великой Отечественной войны, 
инвалидам и так далее.

— На кого вы опираетесь в своей 
депутатской работе? Насколько нала-
жен контакт с представителями ТОС, 
председателями советов домов, обще-
ственными организациями, активными 
гражданами?

— В первую очередь, это все неравно-
душные жители, наши избиратели, активи-
сты. Именно они задают нам направление 
в развитии, заставляют постоянно заду-
мываться над тем, какие решения мы при-
нимаем. Ведь девизом депутатской работы 
можно смело назвать «Главное — это люди». 
Неравнодушные горожане всегда включе-
ны в жизнь не только свою собственную, 
но и того места, где они живут. Им не без-
различно все, что происходит с их домом, 
двором, кварталом, городом. Все вместе 
мы организуем процесс, основанный на по-
требностях горожан и стратегическом пла-
нировании, создаем фундамент, чтобы 
наш Новосибирск был комфортным и желан-
ным местом для жизни каждого. И впереди 
у нас еще много работы.

Поздравление участницы Великой 
Отечественной войны с Днем Победы

предметы первой необходимости 
(зубные щетки, зубная паста, мыло, 
влажные салфетки)
медикаменты (противовирусные 
средства, кровоостанавливающие, 
средства от ожогов, бинты, жгуты и т.д.)
вещи в хорошем состоянии
продукты длительного хранения
сухофрукты
питьевая вода
конфеты

•

•

•
•
•
•
•

ЧТО МОЖНО ПРИНЕСТИ В ПУНКТ 
СБОРА ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩИ
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НАКАЗЫ — КОМПАС ДЛЯ ДЕПУТАТА

О БУДУЩЕМ НОВОСИБИРСКА

— В нынешнем году было приня-
то решение об отмене прямых выбо-
ров мэра Новосибирска. И в будущем 
2024 году, впервые за несколько де-
сятков лет, главу муниципалитета 
предстоит избирать Совету депутатов. 
С какими критериями и с какой мерой 
ответственности вы и ваши коллеги бу-
дете подходить к этому выбору?

— Вопрос избрания мэра — один из са-
мых приоритетных для будущего нашего го-
рода. Это крайне важное и ответственное 
мероприятие. Ведь городское хозяйство — 
сложнейший механизм, руководить которым 
должен настоящий хозяйственник, человек 
неравнодушный, у которого душа болит 
за город, кто разбирается и любит Новоси-
бирск. Именно такого мы с коллегами-депу-
татами и будем выбирать.

Торжественное чествование медалистов — 2023 в СОШ №2 
Обустройство придомовой территории за 
домом Лескова, 280

Одно из важнейших направлений 
взаимодействия депутата 
с горожанами — выполнение 
наказов, полученных в ходе 
избирательной кампании. В план 
работ Алексея Джулая на седьмой 
созыв Совета депутатов города 
Новосибирска вошло 
116 наказов. Из них к середине 
срока полномочий выполнено 
в полном объеме 47 и еще шесть 
наказов — частично.

РЕМОНТ ДОРОГ
 Ремонт дороги по улице Лескова 

от улицы Короленко до улицы Автогенная.
 Ремонт дорожного полотна по улице 

Лобова.
 Ремонт проезжей части дороги 

по улице Ленинградская от улицы Никитина 
до улицы Грибоедова.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ЧАСТНОГО 
СЕКТОРА

 Восстановление дорожного по-
лотна спуска от улицы Ярославского, 
76, к Крупской 3-й переулок, 61; от улицы 
Ярославского, 36, к улице Яснополянская, 
11; от улицы Ярославского, 56, к улице Яс-
нополянская, 33.

 Освещение улицы Короленко от ули-
цы Коммунстроевская до конца улицы Ко-
роленко и улицы Красноармейская от ули-
цы Автогенная до улицы Алтайская.

 Частично выполнен ремонт проезжей 
части улицы Красноармейская от улицы 
Дунайская.

 Частично выполнен ремонт ули-
цы Дунайская от улицы Чехова до улицы 
Пролетарская.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ

 Асфальтирование междворовых 
проездов домов №349, 353, 357 по улице 
Кирова.

 Асфальтирование придомовых тер-
риторий домов по адресам: улица Лобова, 
42, 44, 46, 48, 50, 52; улица Ленинградская, 
143, 345 и 347; улица Чехова, 374 и 378; 
улица Толстого, 183; улица Тургенева, 223.

 Оборудование автомобильной пар-
ковки на придомовой территории дома 
№145 по улице Ленинградская.

ОБУСТРОЙСТВО ПРИДОМОВЫХ 
ТЕРРИТОРИЙ

 Установка ограждения на придомовой 
территории дома №183 по улице Толстого.

 Установка вазонов, урн, скамейки, 
ограждение цветников, спортивного ком-
плекса на придомовой территории дома 
№66 по улице Никитина.

 Установка пяти скамеек со спин-
ками на придомовой территории дома 
№185 по улице Толстого.

 Установка скамеек со спинками, 
песочницы, подвесной качели и кару-
сели на придомовой территории дома 
№225 по улице Тургенева. Здесь же отре-
монтирован существующий сухой бассейн.

 Установка вазонов и ограждения 

цветников, детских игровых форм и спор-
тивного тренажера на придомовой терри-
тории дома №223 по улице Тургенева.

 Установка ограждения детской пло-
щадки и спортивных элементов на при-
домовой территории дома №250 по улице 
Лескова.

 Обустройство ограждения и детской 
площадки на придомовой территории дома 
№145 по улице Ленинградская.

 Установка малых игровых форм 
на детской площадке на придомовой тер-
ритории дома №12 по улице 1-я Инская.

 Установка игровых форм на детской 
площадке, укладка на ней прорезиненного 
покрытия площадью 200 * 150 м, установка 
ограждения придомовой территории за до-
мом №280 по улице Лескова.

 Оборудование спортивной пло-
щадки на придомовой территории дома 
№64 по улице Никитина.

ОБРЕЗКА ДЕРЕВЬЕВ
 Обрезка деревьев во дворе домов 

№388 и 392 по улице Чехова.
 Снос и обрезка аварийных дере-

вьев на придомовой территории дома 
№185 по улице Толстого; дома №223 по ули-
це Тургенева; дома №250 по улицы Леско-
ва; от дома №15 по улице Днепровская 
до улицы Красноармейская.

 Спил аварийных и санитарная обрез-
ка деревьев на территории МБОУ СОШ №2.

 Обрезка деревьев на территории 
дома №66 по улице Никитина.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ТРОТУАРОВ
 Благоустройство внутриквартальной 

пешеходной дорожки от дома №46 по улице 
Лобова.

 Асфальтирование пешеходного тро-
туара по улице Лобова от улицы Кирова 
до улицы Чехова.

 Асфальтирование пешеходного троту-
ара по улице Ленинградская от остановки 
общественного транспорта «Улица Ленин-
градская» до улицы Лобова.

 Асфальтирование пешеходного тро-
туара вдоль социально-значимых объек-
тов дома №64 по №68 по улице Никитина 
с асфальтированием пешеходных дорожек 
от домов к улице Никитина.

 Благоустройство пешеходного тро-
туара по улице Ленинградская: от дома 
Ленинградская, 139, вдоль дома Никити-
на, 64, до продовольственного магазина 
«Мария-Ра». Асфальтирование пешеходной 
дорожки по диагонали придомовой терри-
тории от дома Никитина, 64, до Никитина, 
66.

ПОМОЩЬ ШКОЛАМ
 Частичный ремонт крыши четвер-

того этажа и крыши над актовым залом, 
капитальный ремонт санузлов в МБОУ 
СОШ №75 по адресу улица Тургенева, 202.

 Ремонт системы холодного и горя-
чего водоснабжения и системы отопления 
МБОУ СОШ №2 по адресу: улица Чехова, 
271.

 Работа на округе по обращениям 
граждан.

 Обращения жителей округа касаются 
проблем, не вошедших в наказы, но требу-
ющих решения «здесь и сейчас». За пери-
од с сентября 2020-го по июль 2023 года 
в рамках работ по выполнению обращений 
граждан было сделано немало.

ШКОЛЫ И ДЕТСКИЕ САДЫ
 МБОУ СОШ №75 произведена замена 

дверей и ремонт спортивного зала.
 МБОУ СОШ №2 приобретен и уста-

новлен электронный звонок, двери, про-
изведено обустройство отмостки вокруг 
здания МБОУ СОШ №2.

 МБОУ СОШ №97 обустроен дополни-
тельный санузел, отремонтированы учеб-
ные классы, установлено светодиодное 

осве щение, а также приобретена оргтех-
ника для компьютерного класса.

 В МАДОУ «Детский сад №100 «Капи-
тошка» приобретено татами для занятий 
дзюдо.

 В МКДОУ «Детский сад №449 «Сол-
нечный» отремонтировано крыльцо ясель-
ной группы и приобретены детские регу-
лируемые стульчики.

БЛАГОУСТРОЙСТВО НА ОКРУГЕ
 Обустроено две внутриквартальных 

пешеходных дорожки от торца дома Тур-
генева, 200: к аллее по улице Грибоедова 
и в сторону МБОУ СОШ №75.

 Установлено ограждение на терри-
тории дома Ленинградская, 145.

 Установлены горки на детской пло-
щадке дома Чехова, 273.

 Установлено мягкое резиновое по-
крытие площадью 35 квадратных метров 
на детской площадке дома Никитина, 62.

 Установлены качели на придомовой 
территории дома Лескова, 282.

 Установлены ограждения на терри-
тории домов Никитина, 68, и Чехова, 195.

 Установлена лавочка со спинкой 
на придомовой территории дома Леско-
ва, 260.

СНОС И ОБРЕЗКА АВАРИЙНЫХ 
ДЕРЕВЬЕВ

 Снос трех аварийных деревьев и об-
резка еще двух деревьев на придомовой 
территории дома Никитина, 64.

 Обрезка деревьев и установка горок 
на детской площадке на придомовой тер-
ритории дома Автогенная, 77.

 Обрезка двух деревьев на террито-
рии дома Коммунстроевская, 50.

 Снос одного аварийного дерева 
на территории дома Лобова, 46.

 Обрезка деревьев на придомовых 
территориях домов Чехова, 273, и Ленин-
градская, 147.

 Снос и обрезка аварийных деревьев 
на территории домов Тургенева, 225, Ле-
скова, 260, Коммунстроевская, 50.

Кроме того, депутат ежегодно 
выделяет субсидии на проведение 
культурно-массовых мероприятий 
ветеранам социальной защиты Ок-
тябрьского района, ветеранам пе-
дагогического труда и ветеранской 
организации Октябрьского района.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Ремонт проезжей части улицы Ленинградской 
от Никитина до Грибоедова

Благоустройство тротуара по ул. Никитина вдоль 
дома Ленинградская, 64

Асфальтирование тротуара по ул. Лобова

Благоустройство и асфальтирование придомовой 
территории ул. Тургенева, 223
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Депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Алексей Джулай уверен, 
что к благоустройству дворов нужно 
подходить комплексно и взвешенно. 
И обязательно слушать самих 
жителей: ведь они в первую очередь 
заинтересованы, чтобы все было 
сделано максимально хорошо и так, 
как им необходимо.

Жилой фонд на округе Алексея Джулая 
разнообразный, но домов «в возрасте» более 
чем достаточно. Естественно, что обновления 
требуют не только коммуникации и инженер-
ные системы домов, крыши, фасады, подъезды, 
но и вся придомовая территория.

— Считаю, что максимально полного эф-
фекта можно добиться тогда, когда идет ком-
плексное благоустройство дворовых террито-
рий. Не просто поставить скамейки или урны, 

но провести асфальтирование тротуаров, озе-
ленение, сделать ограждения газонов. Чтобы 
во дворе было красиво, уютно и комфортно, — 
рассказывает депутат.

Особое внимание уделяется зеленым на-
саждениям. На округе №36 очень много старых 
деревьев, требующих замены. Ведь это прямая 
угроза жизни и здоровью новосибирцев: осо-
бенно заметно, когда деревья ломаются и пада-
ют после шквалистых ветров. В этом вопросе, 
как и в благоустройстве, депутат опирается, 
в первую очередь, на мнение и пожелания са-
мих жителей. Он уверен, работа должна быть 
построена так, чтобы все решения принимались 
совместно с новосибирцами. Благоустройство 
же проводится не для отчета, а для того, что-
бы людям было удобно и комфортно. Это, 
по его мнению, самый правильный путь.

Яркий пример такого комплексного подхода 
к благоустройству — двор дома Тургенева, 225. 
Здесь не только обустроили придомовую терри-
торию, обновили детскую площадку, установили 
подвесные качели, карусель, новую песочницу 
с чистым песком, но и отремонтировали суще-
ствующий сухой бассейн.

— У нас депутат — большой молодец! Всег-
да и во всем помогает, делом или советом, 
никаких претензий нет. Я уже 15 лет старшая 
по дому, с Алексеем Юрьевичем и его коман-
дой давно работаю, мне есть с чем сравнивать, 
знаю, как оно бывает у моих коллег, — расска-
зывает Людмила Бурнашова.

П о  сл о в а м  Л юд м и л ы  А н д р е е в н ы , 
дом у них 1971 года постройки, поэтому тре-
бует особого внимания. Сейчас уже отремон-
тированы крыша, отмостки, покрашены торцы, 
два подъезда. В этом году с помощью депу-
тата планируется установить новое огражде-

ние. К ним во двор приходят играть детишки 
со всех окрестных домов. Сами жители, видя, 
что их проблемы решаются, тоже участвуют 
в работе по наведению красоты, занимаются 
цветниками. Когда все чисто и красиво, люди 
стараются это беречь. Но самостоятельно, сво-
ими силами, без помощи депутата такой объем 
работ по благоустройству жильцам не осилить.

С этим согласен и старший по дому Ленин-
градская, 143, Александр Бураков:

— В конце мая 2023 года благодаря Алексею 
Юрьевичу на нашей придомовой территории 
полностью заменили асфальтовое покрытие: 
старый сняли, заменили, оборудовали парко-
вочные карманы, положили новый асфальт. Учи-
тывая, сколько все это стоит сейчас, мы бы ни-
когда не смогли себе такого позволить, само-
стоятельно собрать такие суммы очень сложно.

Александр Иванович пояснил, что с помо-
щью депутата в разные годы были установлены 
скамейки, модернизированы коммуникации, 
связанные с горячей водой, сделана асфаль-
товая дорожка к контейнерной площадке, 
по которой раньше было невозможно ходить, 
так как она «напоминала болото». Жители дома 
благодарны Алексею Джулаю и его команде 
за помощь и неравнодушие.

А сам Алексей Юрьевич говорит, что рабо-
ты по благоустройству необходимо продол-
жать и дальше, чтобы постепенно и методично 
приводить округ в порядок, чтобы этот район 
стал территорией комфорта и благополучия. 
«Это наша общая задача: районной админи-
страции, депутатов и, конечно же, жителей. 
И мы, все вместе, с ней справимся!» — уверен 
депутат.

На округе №36 организован сбор 
гуманитарной помощи, всего 
самого необходимого, в том числе 
оборудования, которое может 
помочь бойцам при выполнении 
поставленных задач, а также 
для жителей новых российских 
регионов.

Новосибирцы стремятся помочь воен-
нослужащим всем, чем могут. Они прино-
сят в пункт сбора гуманитарной помощи 
для военных в рамках проекта партии 
«Единая Россия» «К Победе Вместе!» 
предметы первой необходимости (зубные 
щетки, зубные пасты, мыло, влажные 
салфетки), медикаменты (противовирус-
ные средства, кровоостанавливающие, 
средства от ожогов, бинты, жгуты и т.д.), 
вещи (шапки, носки, перчатки, термобе-
лье и нательное белье, продукты дли-
тельного хранения, сухофрукты, сладо-
сти и питьевую воду. Сбор производится 
по понедельникам и средам по адресу: 
ул. Лескова, д. 282, с 10:00 до 18:00.

При общественной приемной депу-
тата Алексея Джулая продолжает свою 
работу «Клуб рукоделия». Мастерицы 
округа осваивают и обучают друг друга 
различному рукоделию, в том числе вя-
занию. Для многих это любимое хобби. 
Неудивительно, что осенью 2022 года 
они в рамках акции «Носки солда-

ту» вязали теплые носки для военных, 
участвующих в СВО. А депутат заку-
пил для них шерстяные нитки. Сейчас 
все желающие могут здесь же, в обще-
ственной приемной, собирать маскиро-
вочные сети.

Лидия Иннокентьевна пришла в клуб, 
увидев информацию об этом в нашей га-
зете. И если раньше женщина помогала 
только материально, то теперь появи-
лась возможность сделать что-то свои-
ми руками для наших бойцов.

— Я не могу оставаться в сторо-
не от происходящего, — говорит Ли-
дия Иннокентьевна. — Поэтому сейчас 
я при любом удобном моменте прихожу 
в общественную приемную нашего де-
путата и работаю. Весной было очень 
много желающих плести сети, при-
чем не только из нашего микрорайо-
на, но и с «Пединститута» приезжали. 
Сейчас начались дачи, и многие просто 
не могут в силу своего уже не молодо-
го возраста ездить далеко. Но мы наш-
ли способ не бросать работу: Алексей 
Юрьевич купил материал, который нужно 
разрезать на полоски. Этим можно зани-
маться и дома. Позже они станут новыми 
маскировочными сетями. Это так хоро-
шо, что у нас есть возможность и место, 
куда можно прийти и спокойно работать. 
Я считаю, что это мой долг — сделать 
что-то полезное для наших ребят.

Жители округа плетут маскировочные сети для военных в зоне СВО

Проведено асфальтирование придомовой 
территории ул. Ленинградская, 143

Отремонтирован сухой бассейн и двор у дома ул. Тургенева, 225

ВПЕРЕДИ ЕЩЕ МНОГО РАБОТЫ

Депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Алексей Джулай 
всегда очень внимательно относится 
ко всем вопросам, касающимся 
новосибирских школ, и на своем 
округе №36 ведет постоянную работу 
по улучшению образовательного 
процесса.

Алексей Джулай поддерживает посто-
янную связь со школами своего округа, 
интересуется, чем живет школа, учителя 
и ученики, где нужно оказать помощь. Ведь 
сегодня так важно вкладываться в разви-
тие образовательной системы, инвестиро-
вать в детей. Это касается всех вопросов, 

не только улучшения материально-техниче-
ской составляющей.

Депутат регулярно помогает школьным 
администрациям организовывать поездки 
детей. Так, в 2023 году он предоставил авто-
бус для учеников кадетского класса «Юные 
летчики» МБОУ СОШ №97. Благодаря этому 
ребята смогли побывать в Сибирском авиа-
ционном кадетском корпусе имени А.И. По-
крышкина, посмотреть, как живут и учатся 
их коллеги-кадеты.

— Везти детей — а это 24 человека — 
очень непросто, если ехать на обществен-
ном транспорте, да еще и с пересадками — 
вообще нереально. Так что помощь Алексей 
Юрьевич нам оказал очень большую. Дети 
были в восторге! — рассказывает замести-

тель директора по воспитательной работе 
СОШ №97 Лариса Павлюченко.

Она отметила тот факт, что помощь 
и поддержка депутата учебному заведению 
не разовая акция. Депутат со своей коман-
дой выстроили планомерное взаимодей-
ствие, позволяющее грамотно закрывать 
многие школьные потребности.

К примеру, давно стало доброй тра-
дицией участие в выпускном вечере 
в школе. Медалистам от имени депутата 
вручаются памятные адреса, сувениры 
и благодарности.

— Детям это очень важно, ведь это, 
по сути, совершенно иной, не школьный 
уровень и статус. Далеко не каждый взрос-

лый имеет такие награды. Им важно знать, 
что их ценят, о них знают, — говорит Лариса 
Витальевна.

В школе №97 действует два кадетских 
класса: «Юные летчики» и «Морские пехо-
тинцы». С нового учебного года будет от-
крыт еще один класс — «Спасатели». В ка-
детских классах профильные предметы — 
строевую и медицинскую подготовку, поход-
ный туризм, стрельбу, плавание — школьни-
ки изучают после основных уроков. Боль-
шое внимание уделяется патриотическому 
воспитанию. Юные кадеты — активные 
участники военно-патриотических город-
ских мероприятий. Так что кадетский класс 
дает возможность приобрести уникальный 
опыт детям, родителям и педагогам.

Ученики кадетского класса «Юные летчики» школы №97 в ГБОУ НСО «САКК им. А.И. Покрышкина»

КОГДА ШКОЛА —  
ЭТО НЕ ТОЛЬКО ПРО ОБРАЗОВАНИЕ

НОВОСИБИРСК ПРОДОЛЖАЕТ ОКАЗЫВАТЬ 
ПОДДЕРЖКУ УЧАСТНИКАМ СВО

РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА


